



# CASA GRANDE

periódico del ayuntamiento de Salamanca

número 219

ejemplar gratuito

12 - julio - 1985



CANDY

**Transportes tiene perfilado el proyecto y las obras empezarán este mismo año**

## El alcalde firmó el convenio para el cubrimiento de la vía del ferrocarril

El alcalde de Salamanca, Jesús Málaga, y el subsecretario del Ministerio de Transportes, Gerardo Entrena, han firmado en Madrid el convenio para el cubrimiento de la vía del ferrocarril, desde la pasarela de la Alamedilla hasta la calle Alava, así como la instalación de una protección de la línea férrea hasta la avenida de los Comuneros. En estas operaciones participa también la consejería de Transportes de la Junta de Castilla y León.

Los trabajos para el cubrimiento de la vía del ferrocarril comenzarán este mismo año, según aseguraron altos cargos del Ministerio de Transportes. Las obras terminarán en los primeros meses de 1987. El texto del convenio explica que las obras se iniciarán antes de cuatro meses, a partir de la aprobación del mismo por el Pleno del Ayuntamiento y de la consiguiente consignación en los presupuestos del importe de la aportación municipal.

Para la ejecución de las obras el Ayuntamiento se compromete a aportar 120 millones de pesetas, de los que 60 millones corresponden a la contribución, ya comprometida, de la Consejería de Transportes de la Junta de Castilla y León. El Ministerio de Transportes cubrirá la parte restante hasta completar el importe total de las obras, que en estos momentos se estima que rondará los 200 millones de pesetas. La aportación municipal se dividirá en dos anualidades.

**Comenzó la remodelación de San Justo y las obras de San Marcos serán adjudicadas**

## La urbanización de las plazas del Campillo y San Román entra en su fase definitiva

Los trabajos para la remodelación y urbanización de las plazas del Campillo y San Román darán comienzo en breve plazo. La Comisión Municipal Permanente ya ha adjudicado las obras correspondientes que importan, cada una, en torno a 17 millones de pesetas. El proyecto de remodelación de la Plaza del Campillo corresponde al arquitecto Emilio Sánchez Gil, que recibió el encargo después de ganar el concurso de ideas convocado por el Ayuntamiento. La Plaza de San Román será reformada según el proyecto de los servicios municipales.

Como consecuencia de su inmediata urbanización, la Plaza del Campillo verá ampliada su zona peatonal al suprimirse la circulación de vehículos en un tramo de la calle Pozo Hilería. El proyecto prevé la creación de una amplia zona de juegos, con superficies de arena y grandes piedras imitando dólmenes y menhires, y una segunda zona de estancia y terrazas en la que se instalará un quiosco de préstamo de libros. Las obras, adjudicadas a la empresa José María Pérez, tienen un plazo de ejecución de 6 meses.

La remodelación de la Plaza de San Román —entre la Gran Vía y el Paseo de Canalejas— se resuelve en dos niveles: el primero, a la altura de la iglesia de San Román y de la torre del convento de las Claras, y el segundo a la altura del claustro de la antigua casa de los Ramos del Manzano. Ambos espacios quedarán comu-

nicados mediante unas escalinatas y pequeñas gradas con el fin de salvar los desniveles existentes. La plaza estará cerrada al tráfico rodado y dispondrá de una rampa corrida para facilitar el paso de peatones. Las obras han sido adjudicadas a la empresa Cofrensa.

La semana pasada han dado comienzo las obras de remodelación de la Plaza de San Justo que comprenden la renovación de todo el mobiliario urbano y la adecuación de la zona de venta al aire libre, que estará cubierta por un toldo plegable. Esta misma semana, la Comisión Municipal permanente adjudicará la urbanización de la plaza de San Marcos, de acuerdo al proyecto realizado por los técnicos Juan e Ildefonso Vicente, que ganaron el concurso de ideas convocado para la renovación de esta plaza y del Corralillo de Santo Tomás.

### Adquirida la Torre de Abrantes

El Ayuntamiento y la Diputación han comprado la Torre de Abrantes por importe de 21 millones de pesetas. La Junta de Castilla y León se encargará de acondicionar este edificio, que albergará el Museo de las Ciudades de España, y el Ministerio de Obras Públicas lo dotará de contenido. **Página 3.**

### El futuro matadero, en marcha

La empresa nacional Mercasa realizará el proyecto básico del nuevo matadero municipal y ofrecerá asistencia técnica para su gestión. El alcalde y el presidente de Mercasa han firmado el convenio correspondiente. **Página 3.**

### carta del alcalde

## Centros para la salud

Varios barrios salmantinos han estrenado en los últimos días su nuevo consultorio médico o su Centro de Salud. Así ha ocurrido en Chamberí-Tejares, donde ha entrado en funcionamiento un consultorio que reclamaban los vecinos desde hace años; en San José, donde el nuevo Centro de Salud, «Casto Prieto Carrasco» resuelve las estrecheces y penurias del viejo consultorio, al tiempo que abre la atención hacia las barriadas vecinas de La Vega y Tormes; y también en una zona del ensanche de la ciudad, la del barrio de San Juan, donde se ha creado un centro al cobijo del edificio de la Delegación Territorial de Bienestar Social de la Junta de Castilla y León.

Estos centros han sido posibles gracias a la colaboración de varias instituciones: la Consejería de Bienestar Social y la Seguridad Social, pero también del Ayuntamiento, que ha aportado los locales y ha corrido con los gastos de acondicionamiento de las instalaciones de Chamberí y San José. Esto pone de manifiesto que las diferentes administraciones públicas empiezan a hacer posible un trabajo coordinado, sin

banderías ni afanes de protagonismo, que repercute en beneficio del ciudadano, especialmente en temas de tan capital importancia.

La segunda lectura plantea que estas instituciones, han apostado en materia sanitaria por un modelo distinto, siguiendo complementario, del que encontraron. Frente a la centralización impuesta por los grandes hospitales, los ambulatorios únicos para toda una ciudad, hoy entendemos que los ciudadanos deben encontrar cerca del lugar de residencia su propio centro asistencial.

Cabe una tercera lectura, todavía en fase de desarrollo: los centros médicos no deben estar orientados exclusivamente a resolver las averías que produce la enfermedad, sino especialmente dirigidos a proteger la salud de los ciudadanos. Y por ello no basta con reparar el desperfecto, sino que resulta necesario impedir que se produzca. En esa línea deben trabajar los nuevos Centros de Salud. Salamanca ya dispone de dos y un tercero se encuentra en fase de ejecución.

JESUS MALAGA